

**Р. Эннан**

**Определяющие основы права интеллектуальной собственности**

**С. 7–15**

Статья посвящена анализу определяющих основ права интеллектуальной собственности, определены категории права интеллектуальной собственности: система, принципы, функции, объекты, субъекты, правоотношения интеллектуальной собственности. Анализируется сущность, правовая природа прав на результаты интеллектуальной, творческой деятельности (исключительных, «интеллектуальных» прав), отличия от права собственности (вещного права), поиск места права интеллектуальной собственности в системе современного права.

**Н. Рязанова**

**Приоритетные направления совершенствования законодательного регулирования прав на объекты интеллектуальной собственности, созданных за государственный счет**

**С. 16–21**

Проанализированы основы правового регулирования прав на объекты интеллектуальной собственности, созданных за государственный счет. Определены основные проблемы данной сферы. Предложено собственное видение механизма распределения прав на объекты интеллектуальной собственности, созданных за государственные средства.

**В. Дробязко**

**Административные процедуры защиты авторских прав в США**

**С. 22–26**

В статье рассмотрены права, обязанности и практическая деятельность по защите авторских прав Комиссии США по международной торговле и Таможенной службы США, в частности, полномочия и процедуры; расследование и обеспечение соблюдения законодательства; задержание, арест и уничтожение незаконных товаров; требования к регистрации объектов авторского права с целью применения правоприменительных мер на таможенной границе.

**R. Ennan**

**Determinative fundamentals of intellectual property law**

**P. 7–15**

The article analyzes the determinative fundamentals of intellectual property law, the intellectual property law categories — system, principles, functions, objects, persons of law, legal relationships — are determined. It is analyzed the essence, the legal nature of the rights to the results of intellectual and creative activities (exclusive «intellectual» rights), their differences from the ownership (property) law; search for a place of intellectual property law in modern law system.

**N. Ryazanova**

**Priority directions for legal regulation improving of intellectual property rights which are created at public expense**

**P. 16–21**

Bases of the legal adjusting of rights are analyzed on the objects of intellectual property, that is created for state means. Certain basic problems of this sphere. Offered own vision of mechanism of distribution of the rights on the objects of intellectual property, created for state means.

**V. Drobyazko**

**Administrative procedures of the copyright protection in the U.S.A.**

**P. 22–26**

The article deals with the rights, duties and practice of the U.S. Commission on International Trade and the U.S. Customs Service on copyright protection, in particular, powers and procedures, investigations and enforcement of legislation; detention, seizure and elimination of infringing goods, the registration requirements to copyright objects registration for the purpose of applying enforcement measures at the customs border.

**К. Афанасьева**

**Договорные отношения в сфере деятельности организаций вещания**

**С. 27–33**

Статья посвящена проблемам правовой регламентации договорной деятельности организаций вещания. Проанализированы основные виды договоров в сфере интеллектуальной собственности, с которыми сталкиваются вещательные организации в своей деятельности; дана их классификация, рассмотрены особенности заключения таких договоров.

**Л. Мамчур**

**Размещение произведения в сети Интернет как способ его использования**

**С. 33–40**

Автор анализирует проблемы существующие в сети Интернет, которые связаны с использованием объектов интеллектуальной собственности.

**А. Яремчук, Н. Безсмертная**

**Проблемы определения дефиниции «аудиовизуальное произведение» в украинском законодательстве**

**С. 41–43**

В статье анализируется отечественное законодательство в аудиовизуальной сфере, а также проблема определения понятия «аудиовизуальное произведение».

**Е. Штефан**

**Третейское судопроизводство как договорный альтернативный способ решения конфликта в сфере авторского права**

**С. 44–49**

Автор осуществляет основательный анализ особенностей третейского судопроизводства, и предлагает его как дополнительный способ решения конфликтов.

**В. Микитин**

**Права на объекты интеллектуальной собственности в аспекте гражданской правовой ответственности**

**С. 50–57**

Раскрыто государственное регулирование правовой охраны интеллектуальной собственности. Охарактеризо-

**K. Afanasyeva**

**Contractual relations in the sphere of broadcasting organizations**

**P. 27–33**

The article is devoted to the problems of legal regulation of contractual relations of broadcasting organizations. The main types of agreements in the sphere of intellectual property, facing broadcasters in their work; their classification, the features of the conclusion of such agreements are analyzed.

**L. Mamchur**

**Placing the product in the Internet as a way of its utilization**

**P. 33–40**

The author analyzes the problems existing in the Internet connecting with the utilization of intellectual property objects.

**O. Yaremchuk, N. Bezsmertna**

**Problems of definition of an «audiovisual work» in Ukrainian legislation**

**P. 41–43**

The article examines the domestic legislation in the audiovisual field, and the problem of an «audiovisual work» definition.

**O. Shtefan**

**Arbitration procedure as the contractual alternative way to resolve the conflict in copyright area**

**C. 44–49**

The author makes a thorough analysis of the peculiarities of the arbitration procedure, and offers it as an additional way of resolving conflicts.

**M. Mykityn**

**The rights on objects of intellectual property in respect of civil liability**

**P. 50–57**

State regulation of intellectual property rights protection is revealed. The concept of intellectual property objects is characterized. The classification of

вано понятие объектов интеллектуальной собственности. Представлена классификация объектов интеллектуальной собственности. Исследовано правовое обеспечение защиты объектов интеллектуальной собственности. Проанализированы гражданско-правовая защита и гражданско-правовая ответственность за нарушение права на объекты интеллектуальной собственности.

**А. Ромашко, А. Пивоваров, О. Фоя**  
**Эквивалентные и альтернативные признаки в законодательстве Украины**  
**С. 58–60**

В данной статье рассматриваются проблемы патентного законодательства Украины относительно чётких определений понятий альтернативности и эквивалентности и расхождений в трактовке этих понятий между законодательными документами и другими информационными ресурсами.

**Н. Загришева**  
**Правовое регулирование налогового учета нематериальных активов**  
**С. 61–66**

В статье рассмотрены основные положения налогового учета нематериальных активов. Предложено внесение ряда изменений в раздел 3 Налогового кодекса Украины.

**О. Музыка-Стефанчук**  
**Классификация бюджетных правоотношений: вопросы теории и практики**  
**С. 67–72**

В статье проанализированы доктринальные подходы к классификации бюджетных правоотношений. Рассматривается практическое значение доктринальной классификации.

**О. Головенко**  
**Теоретические основы применения категории «публичные финансы» в финансовом праве**  
**С. 73–78**

Автором анализируются теоретические основы применения категории «публичные финансы» в финансовом праве, дается характеристика понятия, выделяются основные особенности.

intellectual property objects is provided. Legal protection of intellectual property objects is researched. A civil protection and civil liability for violation of the right to objects of intellectual property are analyzed.

**A. Romashko, O. Pyvovarov, O. Foya**  
**Equivalent and alternative attributes of the legislation of Ukraine**  
**P. 58–60**

The article discusses the problem of patent legislation of Ukraine relative to precise definitions of alternativeness and equivalences; and the interpretation differences of these concepts among the legislative documents and other information resources.

**N. Zahrisheva**  
**Legal regulation of the tax treatment of intangible assets**  
**P. 61–66**

The article describes the main provisions of the tax treatment of intangible assets. It is proposed introduction of number of changes to section 3 of the Tax Code of Ukraine.

**O. Muzyka-Stefanchuk**  
**The classification of budget relations: theory and practice questions**  
**P. 67–72**

The doctrinal approaches to the classification of budget relations are analyzed in the article. The practical importance of doctrinal classification is probed.

**O. Holovenko**  
**The theoretical fundamentals of the «public finance» category in financial law**  
**P. 73–78**

The author analyzes the theoretical fundamentals of the «Public Finance» category in financial law, gives the characteristics of the concept, highlights the main features.

**А. Ищенко**

**Юридические аспекты административно-территориального устройства украинских земель в составе Российской империи в 1721–1825 годах**

**С. 79–90**

Статья посвящена осмыслению опыта территориальной организации украинских земель в составе Российской империи в 1721–1825 годах в контексте необходимости учета преемственности и континуальности соответствующих пространственных моделей при формировании новейших подходов к конституционно-правовым превращениям административно-территориального устройства Украины.

**А. Быков**

**Особенности правового регулирования свободы вероисповедания на территории Украины с 40-х до 80-х годов XX века**

**С. 91–95**

В статье отражены особенности правового регулирования свободы вероисповедания, начиная с момента немецкого оккупационного периода украинских земель 1941–1944 годов, советского режима 60–80-х годов XX века. В результате детального анализа всей законодательной базы относительно религии и церкви сделан вывод об антирелигиозном характере советского законодательства о свободе вероисповедания, а также указано, что преследование верующих в СССР было государственной политикой.

**И. Лыска**

**Законодательство о правовом статусе зарубежных украинцев требует изменений**

**С. 96–103**

Автор проводит анализ законодательства Украины, касающегося правового статуса зарубежных украинцев, акцентируя внимание на положениях, требующих изменений.

**O. Ishchenko**

**Legal aspects of administrative-territorial organization of Ukrainian lands as the part of the Russian empire in 1721-1825**

**P. 79–90**

The article is devoted to the analysis of Ukrainian lands' territorial organization practice as the part of the Russian empire in 1721-1825 in the context of necessity to take into account succession and continuance of the proper spatial models while forming the newest concepts to constitutional transformations of Ukrainian administrative-territorial system.

**O. Bykov**

**Peculiarities of legal regulation of religious freedom in Ukraine from 40<sup>th</sup> till 80<sup>th</sup> of XX century**

**P. 91–95**

The article reflected peculiarities of legal regulation of religious freedom, starting from the moment the German occupied Ukrainian lands 1941–1944's, the Soviet regime, 60–80<sup>th</sup> of the XX century. As a result of detailed analysis of all legislation on religion and church concluded antireligious nature of Soviet legislation on freedom of religion, and noted that the persecution of believers in the USSR was state policy.

**I. Lyska**

**Legislation on the foreign Ukrainians legal status needs to be changed**

**P. 96–103**

The author analyzes the Ukrainian legislation concerning the legal status of foreign Ukrainians, focusing on provisions requiring changes.



## *До уваги авторів!*

Редакція приймає рукописи статей, що раніше не друкувались, як на електронних носіях, набраних у програмах MS Office, так і надруковані на папері обсягом до 10 сторінок (шрифт — Times New Roman, розмір — 14, інтервал — 1,5).

Статті повинні бути оформлені відповідно до вимог ВАК України щодо наукових робіт, обов'язково мати рецензію й анотації російською та англійською мовами. Ілюстративний матеріал має бути у форматі .tif або .jpg, розміром 300 dpi.

Прохання до авторів: разом із матеріалами надсилати свою фотографію та інформацію щодо наукового ступеня, місця роботи, посади, поштової адреси і контактних телефонів.

Редакція лишає за собою право на редагування та скорочення рукописів. За достовірність інформації та статистичних даних, які містяться у рукописах, відповідальність несе автор.

Повторне видання статей, розміщених на шпальтах журналу «Теорія і практика інтелектуальної власності», можливе лише за згодою редакції.

Надіслані до редакції матеріали авторам не повертаються.

Автор, який подав матеріали до друку, вважається таким, що погоджується на подальше безоплатне їх розміщення на сайті НДІ інтелектуальної власності та Національної бібліотеки України імені В. І. Вернадського.

Відтворення матеріалів журналу або їхніх частин будь-якими засобами чи в будь-якій формі, зокрема і в Інтернеті, забороняється без письмового дозволу редакції журналу.

## **ШАНОВНІ ЧИТАЧІ!**

*Науково-практичний журнал «Теорія і практика інтелектуальної власності» виходить один раз на два місяці. Передплатити наш журнал ви зможете в будь-якому поштовому відділенні України, а також за допомогою системи WebMoney на сайті ДП «Преса» — [www.presa.ua](http://www.presa.ua).*

*Сподіваємося, що наш журнал стане корисним помічником у вашій справі!*

Вартість передплати на 2011 рік					
	Індекс	2 міс./грн	4 міс./грн	6 міс./грн	12 міс./грн
Фізичні та юридичні особи	<b>23594</b>	35	70	105	210

З глибокою повагою,  
редакційна колегія